

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## La Prensa radical extranjera

Procedente de la capital de Francia ha llegado a esta Corte, hace poco más de una semana, cierto amigo particular mio, el cual ha residido, sin interrupción, en París cerca de medio año. Este amigo mio tiene lo que es aun tiempo mal gusto y curiosidad de leer periódicos radicales de la extrema izquierda, en los que no falta nunca la cooperación activa de los libelistas. Y estos libelistas siempre se han despañado contra España, pero desde Septiembre, en el uso y en el abuso de la mentira y del embuste vienen superándose a si mismos. Huelga consignar que la presentan como una nación en la que tienen trono la tiranía y el despotismo, y en la que no dejan respirar a nadie la conjunción odiosa del uniforme y de la sotana, del sable y del hisopo. Aquí se han borrado hasta los vestigios de la democracia y de la libertad.

Mi amigo, aunque no es precisamente un hombre crédulo y sencillo, ante la frecuente lectura de esos o de parecidos conceptos y aun cuando exponen tan amablemente se erigiera en «Tio Paco» e impusiera una considerable rebaja en las informaciones y en los comentarios falsos e inspirados en las más negras pasiones, llegó a creer que, aun después de la susodicha rebaja, quedaría algo de lo que «La Humanité», «Le Quotidien», «Le Journal de Gênes» y otros diarios de la misma extracción mental y moral suelen consignar contra España y su gobierno; empero luego de permanecer aquí ocho días, yendo a donde ha tenido por conveniente, haciendo lo que le ha venido en gana, diciendo lo que le ha parecido oportuno, me dejó a su alrededor, — y ya es sorprendente que él se acentre por nada — a comprobar personalmente los grandes embustes y las mayores mentiras con que se engaña a esa opinión extranjera fácil a las sugerencias radicales y me asegura que en ninguna parte pueden sentirse los ciudadanos que no borden los códigos más libres que aquí.

Por supuesto que esos periódicos—libelos son repugnantes, pero mayor repugnancia que ellos nos producen los españoles que cooperan a sus embustes y a sus mentiras. Algunos, con una dictadura que no fuera tan paternal como la de Primo de Rivera, estarían afeitando un grillete si es que no se les había agujerado el pellejo por las descargas del pelotón.

M. Pinafort.

## Los Marrajos

En el Cabildo General celebrado ayer tarde y después de extensa deliberación sobre la celebración de sus anuales procesiones del Viernes Santo, fué acordado en principio no celebrarlas en el presente año, por la falta de medios para sufragar los gastos que origina.

Este acuerdo se hará definitivo en el Cabildo que se reunirá el próximo día 21 del actual, si antes resultaran infructuosas las gestiones que en este intermedio efectuará cerca de los Gremios, unos cuantos Cofrades entusiastas de tan tradicionales y populares procesiones.

**FUMADORES Usad MI PAPEL**

Extensión papel de fumar  
100 HOJAS.—ESTUCHO INGLÉS  
40 CENTIMOS

## De Sociedad

Los que viajan  
A Costa ha marchado el teniente de Infantería don Jacobo Guixart de Virto.

### Enfermos

Se encuentra enfermo don José Lizaso, Hermano del Santo Hospital de Caridad.

—Está restablecida de su enfermedad doña Emilia Guzmán de Coszán de Toledo.

### Notas varias

En la iglesia parroquial de los Jerónimos de Madrid se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima señorita Luisa Celis y de Briones con el teniente coronel de Ingenieros navales don Jesús Alfaro y Fonsair.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Regia Bionas de Celis, madre de la novia, y el padre del novio, don Juan Bautista Alfaro.

Como testigos firmaron el acta, por parte de ella, su tío el marqués de Fuente El Sol, el marqués de Belmonte de la Vega Real y el conde de Santa Pola, y por parte del novio, sus hermanos don Félix y don Pablo y el ex-gobernador civil don Andrés Alonso.

Los nuevos señores de Alfaro salieron en viaje de novios para París y la Costa Azul.

—En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana a las 6 el matrimonial enlace de la bella señorita Lola Richard, hija de nuestro amigo don Enrique con el Practicante Mayor de la Armada don Santos García, siendo apadrinados por los hermanos de la novia don José y Elvira.

Levantó el acta el Secretario del Juzgado Municipal don Orlóbal Campoy y firmaron de testigos el Oficial de Prisiones don Rafael Mur, el Alférez de Artillería don José Ojeda, don Joaquín Balseobre y don Francisco Borrás.

Los nuevos esposos, a los que deseamos una eterna luna de miel, marcharon a Ciudad-Real y Andalucía.

### Letras de luto

Acompañamos en su profunda pena a nuestro querido amigo don Manuel Garrido Rosas por la muerte de su esposa la bondadosa señora doña Josefina Gil Gómez que ha rendido su tributo a la muerte en su casa del barrio de Peral.

Ayer tarde se celebró su sepelio al que asistió numerosa concurrencia.

Reciban también sus hermanos y demás familia nuestro sentido pésame y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

## El batallón de «España»

Mañana a las 6 de la mañana llegará a esta ciudad en tren especial el batallón del Regimiento «España», la guarnición en Lorca, que quedará aquí en disposición de embarcar con rumbo a Marruecos.

Quedará alojado en el cuartel del regimiento «Cartagena» y a la estación acudirán a esperarle comisiones de jefes y oficiales de todos los cuerpos y la banda de música del 70.

## Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y metras.—Tratamiento de enfermos de venéreas enfermedades  
Consulta de Medicinas general  
de 12 a 1 y de 2 a 3  
Casa de Marqués (Detrás del Ayuntamiento nº 17) S. de Rocha

## Círculo Cartagenero

Ha quedado constituido en Barrolo su casa domicilio en la Ronda de San Pedro, número 15, 1.º un Círculo con el nombre que encabza estas líneas, organizado por la colonia cartagenera de aquella capital.

Tan simpática idea es debida al entusiasmo paisano don Carlos Sánchez Ontillas que ha sido nombrado Presidente de la mencionada sociedad y que en la ausencia ha demostrado una vez más su cordado cariño a la patria chica, puesto ya de manifiesto en otras ocasiones como en los tristes días de la horrible inundación del año 1919 recolectando y enviando fondos para las familias pobres damnificadas.

Felicitemos al excelente paisano por su cartagenismo y deseamos larga y próspera vida al reciente Círculo que tanto bien ha de reportar a los muchos de aquí que allí residen y que de ese modo honrarán menos a su ciudad nativa, relacionándose mutuamente entre si y todos ellos fácilmente con Cartagena, especialmente cuando de ésta vaya a gusto a la ciudad costal, pues encontrará allí un centro en donde poder comunicarse con confianza y adquirir datos siempre necesarios en tierra forastera.

## El cruceo alemán «Berlin»

Esta mañana a las diez ha entrado en nuestro puerto, como anunciáramos, el cruceo ligero alemán «Berlin» que manda el capitán de navío Von Wansing, cuyo objeto principal es visitar y tributar un homenaje a los héroes españoles de Santiago y Cavite ante el monumento que les hemos erigido.

El comandante del buque ha cumplimentado a las autoridades de Marina, y civiles devolviendo éstas la visita.

## A los héroes de Santiago y Cavite

Mañana tarde a las cuatro tendrá lugar el acto de depositar una soberbia corona en el monumento a nuestros gloriosos héroes de Santiago y Cavite, por los marinos alemanes del buque escuela «Berlin» surto en este puerto.

A esta solemnidad asistirán todas las autoridades militares, Ayuntamiento en Corporación y comisiones de todos los cuerpos, así como también las bandas militares alemanas de Infantería de Marina y la de la Esquadra.

El domingo será obsequiados los marinos alemanes con un té en Capitanía General.

## La Escuadra Inglesa

Esta tarde a las 5 ha zarpado de nuestro puerto la escuadrilla inglesa que ha permanecido en ésta desde la mañana del sábado.

Los marinos británicos van muy complacidos de las atenciones aquí recibidas.

Lleven feliz viaje.

## La Asamblea de la Prensa Católica

### El cardenal primado preside la primera reunión del Comité organizador

Todos los prelados envían su adhesión entusiasta al proyecto de esta Asamblea

Pocos días han transcurrido desde la designación del Comité Organizador de la tercera Asamblea nacional de la Prensa católica, y ya ha comenzado a funcionar con verdadera diligencia, lo que por sí solo constituye una garantía de la eficacia de su labor.

Ayer, efectivamente, celebró su primera reunión en el Palacio Arzobispal, con asistencia de todos sus miembros, que son, como ya se recordará, el ilustrísimo señor obispo auxiliar de Toledo, doctor don Rafael Blasquez, presidente; el muy ilustre señor deán de la Santa Iglesia Catedral Primada, doctor don José Polo Baito, vicepresidente; don Pedro Domest, de la Comisión de Custodia del capital de la Agencia Católica de Información; don Ildefonso Montero, director de la Institución «O a et Labora», de Sevilla, y don Pablo Sáenz de Burdó, director de «Prensa Asociada»; vocales: don Ramón Molinas, director de «El Castellano», tesorero, y don Sixto Rey, secretario.

El Comité se reunió por la mañana y por la tarde, presidiendo ambos actos el eminentísimo cardenal primado que quiso dar así una muestra especial del gran interés que le merece la obra proyectada.

Después de abrir la sesión, su eminencia reverendísima expuso el objeto de la misma y las atribuciones del Comité organizador, señalando los rumbos precisos, que deben seguirse en el desarrollo de estos trabajos preparatorios para llegar a la positiva fijación de la Asamblea, claramente determinada en la convocatoria.

Con pesimista frase hizo resaltar la trascendencia que ha de revestir la futura Asamblea, a la que consideró no sólo como un afortunado exponente de la potencialidad de las fuerzas católicas de España en este sentido, sino también como un medio decisivo de mayor perfeccionamiento y de más acentuado progreso de la misma.

Dió cuenta de las cartas que había recibido de todos los reverendísimos prelados aceptando la idea, reconociendo su oportunidad y prometiendo su entusiasta cooperación para el mejor éxito.

A continuación se dió lectura del Reglamento por que ha de regirse la Asamblea, analizándose minuciosamente todos sus artículos, en los que se introdujeron algunas rectificaciones de detalle, pero sin hacer ninguna modificación sustancial. Leyóse igualmente el cuestionario que ha de propiarse, del que podemos anticipar que responde perfectamente al espíritu que informa este proyecto y que, dentro de la concisión de sus temas, da margen al estudio de todos aquellos otros que en relación son el fundamento de esta Asamblea pueden ofrecer soluciones de positiva y práctica utilidad.

En cuanto a la celebración de la Asamblea se acordó que tuviera lugar en los días del 12 al 15 del próximo

mes de Junio, reservándose para las sesiones privadas los días 13 y 14, y debiendo verificarse las sesiones de apertura y clausura el 12 y 15, respectivamente.

Su eminencia indicó los nombres de los señores que han de componer la Junta general, acordándose que ésta fuera convocada para reunirse el martes 4 de Marzo, a las once de la mañana, en el Palacio de la Cruzada de Madrid.

Otros diversos extremos, de menor importancia, pero muy pertinentes al caso se trataron resultando en todo caso la más absoluta unanimidad de pareceres y la disposición más propicia a secundar con todo entusiasmo el pensamiento y deseo del eminentísimo cardenal Reig, contribuyendo con toda actividad al más brillante resultado de la Asamblea.

(De «El Castellano» diario católico de Toledo, de 27-2-924)

## Se moviliza un batallón del 70

Se ha recibido una Real Orden telegráfica ordenando la movilización de un batallón del regimiento Cartageno nº 70, para en caso de ser necesario salir para África.

En su cumplimiento, se ha organizado con el siguiente personal de jefes, oficiales y suboficiales:

### Plana Mayor

Teniente Coronel Señor don Odo Mir Montero, jefe del batallón.  
Comandante don Rodolfo Epa Mazarco.

Tte. Ayudante don Manuel Hidalgo Ros.

Capellán don Francisco Vicente Vicente.

Subayudante: Suboficial don José M. Paig Campillo.

Tercio: Suboficial don Jesús López Sánchez.

### 1.ª compañía

Capitán don Mariano Valentín Riego.

Teniente don Arturo Sánchez Puente.

Alférez don Antonio Sierra Ganch.

Alférez don Emilio Belmonte Victoria.

Suboficial don Antonio Baya Sarrate.

### 2.ª compañía

Capitán don Blas Pinar Arnedo.—Hasta que se incorpore el capitán Pinar se hará cargo de esta compañía el de igual empleo don Francisco Martínez Illanes.

Teniente don Mariano Sastre Sánchez.

Teniente don Maximiano García de los Ríos.

Alférez don Blas Milla Rivas.  
Suboficial don José Nieto Navarro.

### 3.ª compañía

Capitán don Antonio Gómez de Salazar.

Teniente don Pablo Arias López.

Alférez don Jesús Soto Vicente.  
Alférez don Jacinto Martínez Martínez.

Suboficial don Doña Gracia Molina Fernández.

### Ametralladoras

Capitán don Luis Vicente Ripoll.  
Teniente don Francisco Padillo Garrido.

Teniente don Rodolfo Epa Mora.  
Suboficial don Antonio García Rattie.

Hay fuerzas del regimiento de Sevilla he relevado los destacamentos del polvorín de La Gata, castillo de Galeras y Monte Roldán y todos los destacamentos que cubre el regimiento de Cartagena.

Han sido llamados los soldados de suota de los reemplazos de 1921 y 1922.